

UGT pide la jubilación de los obreros de la construcción a los 60 años

La Federación MCA plantea a la Junta que forme mano de obra especializada para que pueda incorporarse a la nueva siderurgia y a la futura refinería

P. CALVO CÁCERES

«A los 60 años, un obrero de la construcción no puede estar en un andamio», asegura Miguel Ángel Rubio, secretario regional de la Federación de Metal, Construcción y Afines de UGT (MCA-UGT), que reivindica el adelanto de la jubilación para este colectivo laboral.

A los 60 años los albañiles no están en los andamios, añade Rubio, «no sólo por motivos de salud, sino porque tampoco les contratan las empresas». El resultado es que estos trabajadores acaban jubilándose por su cuenta de manera anticipada, pero con una importante merma económica en su pensión. «Les queda una jubilación de unos 500 euros» después de varias décadas de oficio.

MCA-UGT, que el próximo sábado celebra su cuarto congreso regional en el que Miguel Ángel Rubio será reelegido como secretario general de la Federación en Extremadura, se propone hacer una «apuesta fuerte» por esta jubilación a los 60 años, que no circunscribe sólo a los trabajadores de la construcción, sino a todos los que están empleados en «actividades de riesgo».

Se plantea un sistema similar al de los trabajadores del Régimen Especial Agrario.

Este será uno de los asuntos que se abordarán en el congreso del sábado, en Cáceres, al que asistirá Manuel Fernández 'Lito', secretario general de MCA-UGT;



Miguel Á. Rubio, secretario regional de MCA-UGT, flanqueado por Miguel Talavera y Luis Gordillo. /L. c.

el presidente de la Agencia Extremeña de la Vivienda, Javier Corominas; y tal vez el presidente de la Junta de Extremadura, aunque la asistencia de Juan Carlos Rodríguez Ibarra aún no está confirmada. También acudirá Miguel Bernal, máximo responsable de UGT en la región.

Otra de las cuestiones que plantea MCA-UGT es la necesidad de

que se forme «mano de obra cualificada» para atender la demanda del mercado laboral que va a suponer la nueva siderurgia Balboa y la futura refinería.

En este sentido, ya se han mantenido conversaciones con el director gerente del Sexpe, Jaime Ruiz Peña, para que los cursos y planes formativos se adapten a esta nueva realidad del mercado.

En materia industrial, MCA-UGT apuesta por un «tejido industrial público, aunque suene un poco añejo», mientras que en construcción se defiende el fomento de la VPO y el plan especial de 60.000 euros. En el capítulo de infraestructuras, se reivindica la conversión en autovía de la carretera que conecta las dos capitales de provincia.

El 67% de los alumnos no considera como violencia el insultar

REDACCIÓN BADAJOZ

El fiscal de Menores de la Audiencia de Badajoz, Julio López Ordiales, desveló ayer los primeros datos de un estudio sociológico sobre violencia en las aulas, entre los que destacó el elevado porcentaje de jóvenes (el 67%) que no considera como violencia el hecho de insultar o discutir con su pareja.

Ordiales ofreció estos datos en la apertura de las XV Jornadas de Integración sobre la violencia en las Aulas, que celebró ayer su primera sesión de trabajo con la intervención de la profesora del Instituto Politécnico de Portalegre (Portugal) María José Das Dores Martins.

El acto de inauguración estuvo presidido por el decano de la Facultad de Educación de la Universidad de Extremadura (UEX), Manuel Barrantes López, y contó también con la presencia del director de las jornadas y profesor de la UEX, Florencio Vicente Castro. El fiscal hizo una primera valoración de las aproximadamente 500 encuestas analizadas hasta ahora y calificó de «preocupantes y muy serios» algunos datos como, por ejemplo, el hecho de que «el 67 por ciento de los jóvenes consideren que insultar o discutir con su pareja no significa violencia de ningún tipo». Además, también destacó que alrededor de un 15% de los encuestados aseguran llevar teléfono móvil al aula y utilizarlo durante las clases.

Las universidades adoptarán fórmulas para incentivar a los mejores docentes

M.M. BADAJOZ

Los mejores profesores universitarios, no sólo los investigadores, deben ser incentivados. Ésta es la propuesta que hace la ANECA (Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad y Acreditación) a los responsables de cada universidad española. El sistema de evaluación que propone la ANECA fue presentado ayer en Badajoz por su director, Francisco Marcellán. Alrededor de 200 profesores y técnicos de toda España asisten a unas jornadas que tienen como sede la Universidad de Extremadura y que concluyen hoy.

Marcellán recordó que las universidades ya reconocen el trabajo de los investigadores con el pago de los sexenios, no así las tareas de docencia. Ahora, la ANECA considera que es preciso incentivar a los docentes y hace una propuesta a las universidades. En última instancia, serán los centros los que decidan implantar o no ese sistema de evaluación del docente. «No hay que olvidar que un profesor no es sólo un investigador, sino que tiene un compromi-

so social a través de la docencia», añadió Francisco Marcellán.

¿Cómo se medirá la calidad de los profesores? En primer lugar, los resultados. Los profesores tienen que «estimular a los alumnos» y rendir cuentas de su trabajo. El profesor, según el director de la ANECA, no tiene autonomía en su trabajo, sino que tiene presentar resultados». No se trata sólo, afirma Marcellán, de aprobar

mucho, sino de que lo que el profesor enseña sea útil para la sociedad. Si hay carreras que debían durar cinco años y los alumnos emplean siete u ocho, habría que pensar que algo se está haciendo mal y corregirlo. A las jornadas asistió la consejera de Educación, Eva María Pérez, que mostró su apoyo a la Uex y su satisfacción porque la ANECA elija Badajoz para presentar este proyecto.

Duque: «Hemos sufrido mucho»

Francisco Duque, rector de la Uex, coincidió con el director de la ANECA en la necesidad de estimular y evaluar la docencia. El rector reconoció que se pone énfasis en la selección del profesorado, pero no en el control de su trabajo y apuntó la idea de que los mejores profesores cobren más, pero que ese incentivo no sea para siempre. Es decir, que igual que se con-

sigue se pueda perder, si los resultados bajan.

Francisco Duque también se pronunció sobre el reciente cambio ministerial de Educación. Reconoció sin ambages que el anterior equipo ministerial no lo ha hecho bien. «Hemos sufrido mucho en estos dos años, que han sido muy duros», afirmó, y mostró su esperanza en que la nueva ministra tenga una mejor gestión y unas directrices claras en la adaptación de las universidades al espacio europeo.



De izqda. a derecha, Marcellán, Duque y Eva M^a Pérez. / ALFONSO